
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 11 日月曜日、天気予報では最高気温が３０度と言われていました。

晴れて気温が上がる中、１年生のみんなは元気に課題を受け取りに来

てくれました。ラインに沿って３ｍの間隔を取りながら順番を待つの

も慣れたもので、きちんと人との距離を保ちながら課題の受け取りに

協力してくれました。前回よりも「おはようございます！」の声が大

きくなったような気がして、嬉しくなりました。みんなが提出してく

れた課題や体調管理カードと日記も、今先生たちが丁寧に見ていると

ころです。 

 

 順番待ちの生徒に「課題はできた？」と聞くと、「簡単でした！」「社

会が難しかったです。」「僕は数学が難しかったです。」など、さまざま

な感想が返ってきました。それで良いのです。人によって得意不得意は

あるものです。「何が苦手なのか、何ができないのか」が分かるだけで

も十分な成果です。大切なことは粘り強く取り組むことです。今後の課

題も、できないところにはマークをつけておいて、「ここが分からない」

と明確にしておくと良いと思います。 

 

 

 

 本校ホームページや 11 日に配布した学校だよりに掲載されている通り、現在、図書室・教室・パソコン

室の施設利用を受け付けています。11 日に早速予約申し込みの電話があり 12 日から利用している生徒が

複数名います。特に図書室の希望が多く、本を借りに来る生徒がいます。教室では勉強が、パソコン室では

動画の視聴や調べものができます。教員は巡回していますので、課題に関する質問などもできます。家でも

勉強できるけれど、集中して１時間学校でやろうと思う人や、課題に関する質問がしたい人など、是非気軽

に活用してください。密集を避けるために人数の制限がありますので、必ず前日 8:15～12:00 までに電

話で予約をしてください。 

 

【利用日当日について】 
① 西門か東門から入ってください。課題配布日に使用した南門

は開いていません。 

② １年昇降口で靴を履き替える。靴はその場に並べて置きます。 

③ 職員室に来て、ノックをし、「１年の〇〇です。施設利用に来

ました。」と先生に伝えてください。職員室までの経路は案内

が出ています。 

 

持ち物 □利用申込票（保護者の印が必要です） □上履き  □筆記用具  □必要な勉強道具 

    □水筒（どちらでも良いです）  □帽子（暑い日はあると良いですね） 

 

 

予約が入っているのに来ないと、途中で何かあったかなと心配になってしまいます。予

約の際には来る時間を伝えてください。また、当日、急に来られなくなってしまった場

合も連絡をお願いします。 

 

 

練馬区立石神井西中学校 

令和２年 5月 1８日（月） 

第４号 

課題配布日 
いつも協力ありがとう～～ 

学校施設利用について 

何か 

あったのかな… 



 

 

 課題で分からない部分が多くて困っている…。総合の宿題が全然できない…。など、困った

ことがあったら、一人で抱え込まずに学校に電話をしてください。施設利用時だけでなく、電

話でアドバイスすることもできますし、生徒からの希望があれば学校で個別に対応します。「勉

強のことではないけど、相談したいことがある。」などでももちろん大丈夫です。 

左の表の通り、曜日によって学校にいる教科の先生が異なり

ます。質問したい教科が決まっている場合は、この表を見て連

絡してください。月曜日は 8:30～10:00 は課題配布をして

いる時間なので、10:00 以降にお願いします。月曜日は

12:00 までは国語・数学・英語・社会・理科・家庭科・保健体育の先生がいます。遠慮なく、連絡してく

ださい。電話の時は、「１年の〇〇です。１年生の先生お願いします。」と伝えてください。 

石神井西中学校 03-3920-1034 

 

 

学校だより「紡ぐ 第３号」に掲載されていますが、この休校中の期間を振り返り、「家族とのつながり」

「友人とのかかわり」「自分にとって学校とは何か」など、考えたことを言葉にしてみましょう。手紙でも、

メールでも良いそうです。校長先生が読んでくれるものなので、字と言葉は丁寧に書きましょう。みなさん

の素直な気持ちが知れたら嬉しいです。これは全員への宿題ではないですが、この機会に是非、積極的にや

ってみてはいかがでしょうか？自分の考えを言葉にすることも、重要な学習です。メールアドレスは「紡ぐ

第３号」を見てください。 

 

 

 

 先週より、我々教員は動画配信にチャレンジしています。生徒が少しでも楽しめるように、学習意欲が高

まるようにと願いを込めて、撮影・編集しています。私自身、youtuber の人たちってものすごく大変なん

だなぁと感じながら作業をしました。素人がやっていることなので、是非、温かい目で見ていただけるとあ

りがたいです。本校のホームページの左上にある「１年生」のタブから、「石神井西中 YouTube の見方」

のところをクリックしてください。そこで先日連絡メールでお伝えしたパスワードを入れていただくと視

聴できます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今回の新型コロナウイルス感染症の影響で、それぞれのご家庭で大変苦労されているのではないかと心

配しています。もし、お子様の様子で心配なことや相談したいことなどがある場合は、１学年教員宛に連絡

をください。私たち教員にできることは、喜んでご協力させて頂きます。 

 
 ↓見本です 

 

 生徒のみなさんは、現在上履きが自分の手元にあると思います。今のうち

にかかとに名前を書いておきましょう。やれることは些細なことでもやっ

ておきましょう。右の見本のように、フルネームで書きましょう。黒の油性

ペンで書いてください。すでに書いてくれた人は、見本と違ってもそのまま

で大丈夫です。 

 

 

個別の相談受付中です 

火 水 木 金
保健体育
家庭科
理科

社会
家庭科
数学

英語
理科

国語
数学

保健体育

校長先生への手紙 

石神井西中学校 動画配信について 

保護者の皆様へ 

今のうちにやっておけること 

近藤 美咲 近藤 美咲 



課題提示日 

電話連絡について 

総合的な学習の時間 ～13歳の疑問～ 

なぜ世界は１つの国ではないの？ 

日本人はなんで平仮名とカタカナと漢字を使うの？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 18 日月曜日、新たに課題を提示しました。自宅でプリントアウトするに

も、枚数が多くて苦労されたのではと心配しています。雨の中、課題の提出

と受け取りに来てくれた生徒のみなさん、ありがとうございました。雨が強

まり、急遽体育館の軒下に移動をお願いした時には、素早い行動で対応して

くれてとても助かりました。その後もマーカーに沿って間隔を取って並んで

くれました。時間によっては、待ち時間が少しできてしまった人もいました

が、ご協力ありがとうございました。 

 本日の提示分も本校のホームページからプリントアウト可能ですが、今後

取りに来ていただいても構いません。一度、学校に連絡をいただければ、用

意して待っています。 

 

 

 

 本校では、一週間に一度、生徒の体調確認のために電話連絡をさせていただいています。課題の受け取り

や施設利用などで顔を見ることができた生徒はその時に確認ができるため、それ以外のご家庭に月曜日の

午後から電話連絡をしています。今回も 25日（月）の午後から水曜日までの間に連絡をさせていただきま

す。生徒本人とお話をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。その際、体調確認とあわせて

教科や総合の課題の進捗状況を聞きます。生徒のみなさんは、課題で困っていることなどがあればアドバイ

スしますので、先生たちに聞きたいことをまとめておいてください。 

 

 

 

 総合的な学習の時間の課題として、現在生徒たちは日常の中にある素朴な疑問を探しています。その中か

ら特に調べてみたいと思うものをテーマにして、調べ学習を進めている段階です。前回の課題提示日で、「ど

んなテーマにした？」と聞いたところ、それぞれ頑張って考えていることが分かりました。まだ思い浮かば

ないという生徒もいましたが、少し先生たちとやり取りをし、ヒントを得て帰りました。 

みんなのテーマを一部紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 こちらが予想していた以上に、個性豊かな疑問がたくさんありました。どんな疑問も自分が興味をもてれ

ばOKです。人と比較することも競う必要もありません。自分なりに進めていきましょうね。 

練馬区立石神井西中学校 

令和２年 5月 25日（月） 

第 5号 

どうして国によって話し方とか文

字の書き方が違うの？ 

ゲームの歴史を知りたい。 

ゲームが世界の歴史の中でどの

ように発展し人々に楽しまれてき

たのか知りたい。 

日本語は誰がつくったの？ 雷ってどうしてできるの？ 

国境ってどうやって決めるの？ 

QRコードはなんで読めるの？ 

石油はあと何年取れるの？ 



石神井西中チャンネル ご覧ください 

生活リズムはどうですか？  

校長先生への手紙 第 1号!! 

６ 月以降の予定は連絡メールをご確認ください 

総合的な学習の時間の課題についてのお願い 
 

 

 

ご家庭でも、どんな疑問について調べるのか是非話題にしてみてください。また、今後の調べ学習もちょ

っと様子をみてあげてください。お忙しい中だと思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。学校再開

後には、調べ学習をもとに発表準備に入る予定です。もちろん、もう少し調べ学習が必要な場合には、学校

で時間を取ったり個別対応をしたりしながら、生徒の作業をサポートしていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 １年生に向けて、動画を配信しています。先週は、ダンス動画に加えて、校歌や英語の発音練習用の動画

がアップされました。新しいダンス動画も追加されています。スマートフォンからも視聴することができま

すので、１年生のみなさんは、ダンスを踊って、校歌を歌って、英語の発音をしてくださいね！ 

 

 

 

 

 生徒のみなさん、休校期間が長く続き生活リズムを崩している人はいませんか？今のうちから規則正し

い生活を心がけて、健康に過ごしてくださいね。特に早寝早起きを心がけることをオススメします。早く起

きると１日が有意義に使えるだけでなく、朝昼晩の食事をきちんと決まった時間に摂ることができます。そ

うすると、消化器系への負担も少なく健康に過ごせます。朝と昼の食事が一緒になっていたり、朝食後２時

間程でまた食事をしたりしている人は要注意です。 

夜は眠れていますか？眠れない人は、昼間の活動量が少ないかもしれません。学習もカロリーを消費する

活動になりますが、それに加えて少しでも体を動かすことができると良いですね。外で運動することが難し

い場合は、家の中の掃除や手伝い、ストレッチや筋トレなどできる範囲の運動を実践してください。 

 

 

 

 

 前回の学年だより配布直後、早速１年生の女子生徒が校長先生への手紙を提出しに来て

くれました。手紙には、現在頑張っていることや家での過ごし方、さらには今の生活だか

らこそ見つけた楽しみや学校再開を待ち望む気持ちなど、とても前向きな内容が書かれて

いたそうです。それを聞いて、１年生の先生たちもとても嬉しくなりました。ありがとう

ございました。 

 

 

 

 

 緊急事態宣言が解除されたら学校はどうなるのか？学校再開するときはどの

ような形になるのか？入学式はいつなのか？など我々教員も正式に分かってい

ないことが多いのが現状です。国の発表や都の発表を聞きながら区の方針が決

まってきます。ご家庭への連絡は、できる限り最新の情報を正確にお伝えした

いと思っていますので、６月以降の予定については連絡メールをお待ちくださ

い。見通しをお示しできず大変申し訳ありませんが、ご理解ご協力よろしくお

願いいたします。 

 

 

 



中学校 登校初日!! 

初めての学年集会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１年生のみんなにとっては、中学校生活のスタートの日でした。天気

は雨でしたが、みんなクラス発表を楽しみにワクワクして登校したこと

でしょう。校庭でクラス編成表を受け取り、列を作って順番に昇降口に

入りました。こちらの指示通りにきちんと行動してくれました。 

 

 

 初めての学年集会では、まず「入学おめでとう!!ようこそ石神井西中学

校へ。」という話をしました。入学式はまだやっていないけれど、みんな

の石神井西中での生活が始まることを祝う気持ちと、今日をとても楽し

み待っていたよという気持ちを伝えました。そして、この学年について

の話をしました。学年目標「居心地の良い クラス・学年を作る」の達成

に向けて、まずは「自分のやるべきことは自分でやる」「考えて行動する」

の２つを意識しようと言いました。 

そして、１つだけ注意事項を言いました。それは SNS の使い方を考えるということです。分散
登校の間は、１人で過ごす時間がまだ続きます。そんな時、新しいクラスでのライングループを作って

誰かを招待するなど、SNS 上で人間関係を築こうとしないでねという話をしました。この２１２名の中

には、当然スマートフォンを持っていない人もいれば、同じ小学校の友達が１人もいない人もいます。

みんな何かしらの不安を抱えて今日この場に来ていることをお互いに理解し、顔の見えないところで

はなく、学校で実際に関わっていく中でゆっくり時間をかけて人間関係を築いていこうねということ

を伝えました。ご家庭でも、特にこの分散登校の間の SNSの使い方を再確認してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

練馬区立石神井西中学校 
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分散なので、教室は半分の人数。座席は隣が居なくて

ちょっと寂しいような…。２週間はこれで頑張ろう。 

先
生
た
ち
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、
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毒
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業
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て
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ま
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特別支援教室専門員の桂さんや学校生活支援員の橋

本さんも消毒を手伝ってくれています。色んな人が

みんなの学校生活をサポートしてくれていますよ。 



マルノート始まりました 

自己紹介カード 締め切りは 10日（水）です 

体調管理カードと登校時間について 

 

 

 以前の学年だよりでもお伝えした自学自習ノートですが、ついに１年生も２日

（火）から始まりました。このノートの１番の目的は「家庭学習の習慣を身につけ

る」ことです。さらに学習内容も自分で考えて自分で決めることが出来ると良

いのですが、１年生の最初は毎日課題を１枚配ります。配られた課題をノートに

貼り、家で取り組み、翌日提出するというのを毎日繰り返していきます。できる

人は、配られた課題に加えて、自分でやりたい学習をそのノートにどんどんや

って良いことになっています。１冊のノートが終われば、２冊目が校長先生から

プレゼントされます。そして２冊目の表紙も渡します。自分なりに考えて一生懸

命取り組んでほしいです。表紙の絵は、B 組担任の北川先生が書いてくれたも

のです。冊数が増えていくと、何かが育っていきそうです。お楽しみに。 

 

 

 

 

 

 

 ４日（木）自己紹介カードを配布しました。生徒のみなさんは分散登校

の間の家庭学習で取り組んでください。15 日（月）からはクラスが全員

揃い、そこで各自自己紹介をしてもらう予定です。そのための台本にも

なると思いますので、じっくり考えて書いてください。また、教室に掲示

もするので、できるだけ丁寧に書いてください。さらに色を塗ったりし

て完成度高めてくれると、教室が明るくなるかもしれませんね！ 

 クラスのみんなに自分を知ってもらう機会にもなるので、前向きに取

り組んでください。どうしても書けないところがあったり困ったりした

時は、先生に相談してくださいね。もちろん、家の人に相談しても良い

と思います。 

 

 

 

 

 

 

生徒のみなさんに注意事項が２つあります。１つは体調管理カードの記入と提出についてです。登

校したら、教室に入る前にカードを担任の先生に提出してもらっていますが、カード忘れや未記入が

少し目立ちます。必ず、登校前に家できちんと記入をし、忘れずに持ってきましょう。 

 ２つめは登校時間です。現在、分散登校のため、午前は 8:10、午後は 12:35 からしか校舎に

入ることができません。それよりもだいぶ早く来てしまう人がいます。本来、時間に余裕をもって行動

することはとても良いことなのですが、この分散登校の期間は守ってください。お願いします。 

早速、色を塗って可愛い表紙にしてくれている人もいます。自分

の好きなように色を塗って、素敵なノートにしてくださいね。 

これも北川先生が描いてくれました。色んな所に学年の合言葉「マル」

が描かれています。マルの意味を忘れてしまった人は、学年だより１号

を読み返してください。 

保護者の皆様、改めまして、こんにちは。１学年主任の近藤です。学年だよりマルを担当しています。休校中は、
クラスも教員組織も発表されていなかったため、誰が書いているかも分からないお便りを読んでいただいておりま
した。大変失礼いたしました。 
このお便りを通して、生徒の様子や学校からのお願いなど、さまざまな情報を発信していきます。生徒の良い面
も、課題や問題も、できる限りありのままお伝えしていきたいと考えています。よろしくお願いいたします。 
また、学校生活において心配なことや相談、質問など、担任はもちろん学年主任もお受けいたしますので、何か
あったときにはご連絡ください。 
１年間、どうぞよろしくお願いいたします。                                              近藤美咲 



最近の様子 

学活 ～係・委員会の説明～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 学校が始まって、２週間が経ちました。分散登校にも慣れ、授業に落ち着いて取り組んでいる様子が

みられます。休み時間には次の授業の準備をして、チャイムよりも前に席についている姿勢が素晴らし

いです。今後も続けてほしいです。 

まだ係がきちんと決まっていないため、気づいた人が翌日の持ち物を黒板に記入したり、少人数で

も仕事を分担したりしながら、どのクラスも協力して生活している様子がうかがえます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ８日（月）の学活では、学校のルールの確認をしました。新入生のしおり

を読みながら、学校の細かいルールを学びました。生徒手帳も配られて、

中身をじっくり読むみんなの姿が印象的でした。 

 また、学級の係や委員会の仕事についても、担任の先生から説明があ

りました。小学校とは少し違う委員会もありますし、飼育委員のように中

学校にはないものもあります。１５日（月）

には各クラスで係・委員会を決めます。 

生徒のみなさん、立候補しようと思って

いる人や、誰かを推薦しようと思っている

人は、よく考えておいてください。大事な役割決めの時間になりますの

で、この土日にもう一度しおりをみながら、自分のやりたい仕事を考え

ておくと良いと思います。小学校では、人前に出られなかったけれど、中

学校ではチャレンジしたい！目立たなくても人のために働きたい!な

ど、それぞれの気持ちが大事です。ぜひ、積極的に取り組んでくださ

い。 

 

練馬区立石神井西中学校 

令和 2 年 6月 11日（木） 

第９号 

次
の
授
業
の
準
備
を
し
て
、

チ
ャ
イ
ム
よ
り
前
に
き
ち
ん

と
着
席
。
素
晴
ら
し
い
。 

数
学
の
授
業
。
正
負
の
数

の
勉
強
で
す
。
一
生
懸
命

問
題
に
取
り
組
む
み
ん
な

で
す
。 

率
先
し
て
横
黒
板
へ
の
記

入
を
し
て
く
れ
て
い
ま

す
。
毎
日
、
た
く
さ
ん
の

生
徒
が
積
極
的
に
仕
事
を

し
て
く
れ
ま
す
。 

こ
ま
め
な
手
洗
い
も
続
け

て
い
ま
す
。
一
人
一
人
の

心
が
け
が
、
行
動
に
表
れ

て
い
ま
す
。
慣
れ
て
く
る

と
気
が
緩
む
け
れ
ど
、
人

と
の
距
離
や
手
洗
い
は
ず
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ま
し
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初めての生徒手帳に興味津々!! 

担任の先生、西中の委員会につい

て一生懸命説明してくれました。 



部活動について 

マルノート ～自学自習～ 

フェイスシールドを配布します 

 

 

 １年生の部活動仮入部は２２日（月）から始まります!!７月３日

（金）までが仮入部期間となります。さまざまな部活動に見学や体

験に行き、自分が３年間続けられる部活動を決めてほしいです。

仮入部に関する詳細は、また改めて連絡します。生徒のみなさん

は、２２日（月）からの仮入部を楽しみに待っていてください!! 

 

 

 

 先週から毎日取り組んでいるマルノート（自学自習ノート）の現状は、ほぼ全員の生徒が毎日きちん

と提出しています!!うっかり忘れちゃった…ということはありますが、基本的にみんなよく頑張ってい

ます。毎日出された課題をノートに貼り付け、家で学習に取り組みます。早い場合は５分～１０分で終

わってしまうような日もあると思います。さらに、自分で学習内容を決めてノートにできると良いです

が、今はとにかく出された課題だけでも必ずやってほしいです。中学１年生のうちに家庭学習が当た

り前にできるようになるのが目標です。 

 毎日の課題に加えて、自分で学習を進めている人のノートを一部紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 15 日（月）から給食が始まります。１週間は給食を食べて下校となり、午後

は補充教室を開催します。申込書を出した人には、補充教室の時間割を配布

します。また、給食開始に伴い、全校生徒にフェイスシールドを配布します。給

食当番の時や授業で指示があった場合にはフェイスシールドを付けて活動す

ることになります。 

↑保健体育の授業で教わった内

容を綺麗にまとめています。先生

が話した内容も書いてあります。 

↑理科の授業の復習がしてあり

ます。顕微鏡の使い方が丁寧に

書かれています。 

↑家庭科の授業で習った６つの基

礎食品群が表にまとめられていま

す。ポイントも書いてあります。 



通常登校が始まりました 

朝は読書から始まります 

先輩からの素敵なプレゼント 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 15 日（月）から、クラスのみんな揃っての授業が始まりました。赤と白に分かれていたため、初めて

会う人も多かったと思います。しかし、新しい生活様式を守っての学校生活であることに変わりはあり

ません。ソーシャルディスタンスを守ったり、様々な面でお互いに配慮したりしながら、安全で快適な

生活を送れると良いです。とは言っても、やはり通常の学校生活が始まったことはとても嬉しいこと

です!生徒の間でもそんな雰囲気が流れています。これが当たり前だった日々はずっと前のこととなり

ますが、改めて普通の日常に感謝しつつ、１日１日を大切に過ごしていきたいです。 
 

 

 

 通常登校開始にともない、朝読書がスタートしました。石神井西中

学校では、朝８：２５に出席確認を行いますが、生徒はその瞬間には

静かに読書をしています。気持ちを落ち着けて１日をスタートするた

めにも良い１０分間だと感じます。初日は本を忘れてしまった人もい

たようです。朝読書の本だけは机の中に入れておいて良いことにな

っているので、忘れずに用意してほしいです。 

 

 

 

 先週、２年生から１年生のみんなに、「入学おめでとう、西中ってこんな学校だ

よ」という寄せ書きのメッセージをもらいました。各教室の廊下にそれぞれ掲

示してあります。１年生のみなさんは、是非読んでみてくださいね。 

 

 

２年生からのメッセージを一部紹介します。１年生へのエールやアドバイスなど、どれも１年生を思った

メッセージでした。顔を合わせなくても、温かい交流ができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

練馬区立石神井西中学校 

令和 2年 6月 16日（火） 

第 10号 

１年生のみなさん 入学おめでとうございます。 
今は、学校が始まって、間もないので、不安だらけだと思い
ます。小学校と中学校の違いは部活が一番大きいと思いま
す。部活は１年生から３年生まで学年関係なくみんなで協
力し合って作り上げていくものです。分からないことだらけ
だと思うけど、分からなかったらどんどん聞いてください。 

石神井西は、自由と自治を校風としている学校です。その
為、石神井西中には制服がありません。理由は、制服が
なくても生徒が TPO を考慮した服装で学校に来るから
です。自主的に自分で考えて行動できる生徒になってほ
しいです。 

一年生のみなさん石西での生活は慣れましたでしょう
か？小学校から中学校に変わり、不安なこともあると思い
ます。でも大丈夫です。分からないことがあれば先生や先
輩に聞いてみてください。みんな優しい人たちです。大変
な時期ではありますが、共にのりきっていきましょう。 

入学おめでとうございます!テストや部活など、これまでと
ちがうことばかりで大変だと思いますが、がんばってくださ
い。服装や言動はカタくしろとは言われませんが、最低限の
マナーには気をつけた方がいいですよ。部活選びは良く考
えてから! 

中学校は、小学校と比べて毎日のように宿題がありませ
ん。なので、自分から勉強をするということが大切です。毎
日コツコツ勉強すればテストだってきっと良い点がとれると
思います。また勉強や生活していく中で分からないことが
あったら、２年生に声をかけてください。私たちも最初は分
からないことだらけでしたが、先輩にたくさん助けてもらい
ました。 

入学おめでとうございます!中学は小学校とは全然違い、
とにかく１日がはやく過ぎてしまいます。だからこそ、１日１
日を大切に過ごして下さい!１年はあっという間です。進級
して「１年生の時～していればよかった～」ということが
（勉強も生活も）ないといいです!終わり良ければ全て良
し。コロナでスタートがうまく切れなくても素敵なゴールを
目指しましょう。 



給食がついに始まりました! 

委員会・係決め 

 

 

 保護者のみなさまは、毎日昼食も用意しなければならない三か月

半だったと思います。本当にご苦労様でした。先日配布した献立表

を見ていただくと分かるように、配膳がしやすいような献立になっ

ています。本来はもう一品、おかずが多いメニューになります。今は

食器も減らすために段階的な再開となっています。完全再開を楽し

みにしつつ、しっかり残さず食べてほしいです。 

 給食当番と配膳係はフェイスシールドを着用して活動しています。

それ以外の人は自分の給食をとったら、静かに前を向いて座っています。給食準備が早いクラスは、

ゆっくり食べることができます。今の目標は準備開始から「いただきます」まで１５分です! 

 

 

 

 １５日（月）の学活ではどのクラスも委員会・係決めを行いました。クラスのリーダーとなるのが学級

委員です。どのクラスでも学級委員を中心に、居心地の良いクラスを作ってほしいです。 

各クラスの前期学級委員を紹介します。この１２名で１学年をまとめていってもらいます。責任感をも

って働いてくれることを期待しています。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学級委員の他には、保健委員、給食委員、整美委員、報道委員、図書委員、体育委員、JRC 委員などを

決めました。立候補だけでは決まらず、誰もやる人がいないところを引き受けてくれた人も各クラス

にいました。そういう人がいることを忘れずに、より協力的に過ごしてほしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A 安田 水紀 上村 佐保 

B 渡部 志 堀 明香里 

C 橋本 晴仁 小椋 心晴 

D 小林 勇斗 天野 万葉 

E 佐藤 玉希 田中 すづ 

F 亀澤 紀央 窪田 葉月 

入学式の服装について 
 

１９日（金）の入学式、生徒は式服での登校となります。給食後、２・３年生は下校となりますが、１年生はそのまま
入学式を行います。式服の詳細は、新入生のしおり P6をみてください。夏服でも冬服でも良いです。つまり、ブ

レザーやネクタイ、リボンがなくても構いません。バッジは必ず左胸につけてください。その他、分からないこと

は担任の先生に聞いてください。 



２年生・３年生との合同体育 

係や当番活動 頑張っています 

仮入部の用意を忘れずに 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 石神井西中では、毎年必ず先輩からダンスを習います。このダンスは、

運動会で行う全校演技として、ずっと踊り継がれている石神井西中学校

の伝統の一つです。今年度は、通常授業再開とともに、学年単位ではな

く、クラス単位で先輩たちと合同体育を行いました。秋までには、きちん

と踊れるようになって、どこかで発表の機会がもてたらと思っています。 

 ２年生からは「サクセス」、３年生からは「カノン」を習いました。ソーシャ

ルディスタンスを保ちつつ、熱心に教えてくれる先輩達でした。１年生も

その思いに応えるように、一生懸命教わる姿がとても良かったです。今

後も練習を続け、先輩たちのように踊れるようになってほしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 早速、日直の仕事や教科係の仕事が本格的に始まっています。中学

校では、日直を１人１日ずつやっていきます。日直の日は、朝８：１０まで

に職員室の担任の先生のところに来て、朝の連絡事

項を聞きます。そして、連絡黒板の内容を学級日誌に

写して、クラスのみんなに伝えます。学級日誌を丁寧

に書いたり、終学活では１日のクラスの反省を発表し

たりと、何かと大変な１日です。緊張しながらも、一生

懸命取り組んでいます。１年生、頑張っています!! 

 

 

 

 

 生徒のみなさんは、来週月曜日（２２日）から仮入部が始まります。配布された部活動紹介の冊子
をよく読み、さらに職員室前の部活黒板でその日の活動場所や時間などを確認しましょう。早速月曜

日から仮入部を希望する人は、着替えや必要な道具を忘れずにもってきてください。仮入部したい
部活の顧問の先生のところに行って「１年の〇〇です。今日、仮入部行って良いですか？」と聞くのも

忘れずにやりましょう。１年生の活動は17:00までです。仮入部の日は必ず保護者に伝え、下校時刻
を伝えておきましょう。 

練馬区立石神井西中学校 
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１
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絡
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誌
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す
。
そ
れ
を
ク
ラ
ス
で
連

絡
し
ま
す
。 



特別の教科 道徳 

入学式 よろしくお願いいたします 

水筒の補充用にペットボトルOKです 

 

 

 １７日（木）初めての道徳の授業がありました。第１回目は、「自分で決めるって？」

という教材を使って、「自主・自立・自由と責任」について考えました。中学校に
入学して、小学校の時よりも自分で物事を決めなければいけない場面が増えまし

た。自分で決めるということは、自由なようでたいへん難しいことです。 

今日の内容は、 

①先輩に誘われて、入りたい部活とは違う部活に入ってしまった A君。 

②友達がテスト勉強を全然やってないと言っていたから、自分もやらなくていいかと思う Bさん。 

③小学校からの親友 D さんと遊ぶ約束をしていた日に、新しいクラスの友達 C さんたち３人からも誘

われてしまった私。 

 

この３人それぞれの立場で、自分だったらどうするか…ということを考えました。 

③の場面の私の行動として、生徒たちの考えとしては 

 

・Dさんは親友だから、断っても大丈夫。新しい友達を作りたいから C さんたちと遊ぶ。 

・C さんたちは３人いるから自分が居なくても大丈夫。だから Dさんと遊ぶ。 

・みんな一緒に５人で遊ぶ。 

・午前は Cさんたち、午後は Dさんと遊ぶ。 

・どちらとも遊ばない。 

 

などの意見がありました。人の意見を聞いて、自分とは違う考えを知る機

会となりました。そして、自律的な行動が求められる中学生として、「自分

で決める」ことの大切さや、それに伴う責任などについて考えを深めるこ

とが出来ました。 

 

 

 

 

 １９日（金）14:00より入学式を行います。保護者受付は 13:30からです。保護者の皆様は、徒歩の

方も自転車の方も南門（千川上水側）から入って体育館にお越しください。東門（保育園側）と西門
（図書館側）は下校する２・３年生と重なるため使用はお控えください。入学式終了後は、南門に加えて

東門も使用できます。入学式の看板は、南門、東門、校庭（３年昇降口付近）の３か所に設置する
予定です。 

 入学式終了後、生徒はクラスごとに校庭で記念撮影を行います。雨天時は体育

館で撮影します。クラス写真は後日お渡ししますので、保護者の方による集合写

真の撮影はご遠慮ください。撮影したクラスから解散となります。 

 当日は、各家庭１名までの列席をお願いしています。マスク着用とあわせてご

協力よろしくお願いいたします。 

 

 

 

  

最近の暑さと冷水器などが使えない現状を踏まえ、水筒に補充するためのペットボトル

の持ち込みを許可します。水・お茶・スポーツドリンクに限ります。ペットボトルから直接

飲むのではなく、水筒に補充して飲むようにしてください。また、ゴミは必ず持ち帰るよ

うにしてください。 

 



入学式ありがとうございました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平日の午後という時間帯で雨の降る中でしたが、たくさんの保

護者の方に列席していただき、無事に入学式を終えることがで

きました。ご協力ありがとうございました。１年生の生徒たちも

立派な姿で臨むことができました。入学式が行えることへの感

謝を態度で表そうとしてくれたと感じました。たくさんの人に支

えられた、温かい入学式になりました。ありがとうございました。 

 誓いの言葉は D 組の小林勇斗くんがやってくれました。新入生の代表として、堂々とした立派な姿

でした。４月の入学式に向けて３月から文章を考えたり練習をしたりしてくれました。小林くんの努力

と、当日の立派な姿に心から拍手を送りたいです。 
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現
在
の
状
況
の
中
で
、
入
学
式
を
実
施
し
て
く
だ
さ
っ
た
先
生
方
、
保
護
者
の
み
な
さ
ん
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上
級
生
の
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な
さ
ん
、
そ
れ
に
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地
域
の
さ
ま
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な
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々
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あ
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と
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ご
ざ
い
ま
す
。 

 

今
日
か
ら
、
私
た
ち
の
中
学
校
生
活
が
始
ま
り
ま
す
。
今
ま
で
の
小
学
校
と
は
違
う
新
し

い
環
境
に
は
、
正
直
不
安
な
気
持
ち
も
あ
り
ま
す
。
し
か
し
、
こ
の
石
神
井
西
中
学
校
で
、

新
し
い
友
達
、
上
級
生
の
皆
さ
ん
、
先
生
方
と
の
出
会
い
が
あ
る
か
と
思
う
と
、
不
安
よ
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も
む
し
ろ
希
望
と
期
待
で
胸
が
い
っ
ぱ
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で
す
。
こ
れ
か
ら
の
三
年
間
、
中
学
校
生
活
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に
す
る
仲
間
と
「
切
磋
琢
磨
」
し
て
、
よ
り
よ
い
学
校
、
学
年
、
ク
ラ
ス
を
つ
く
り
あ
げ
て
い

き
た
い
と
思
い
ま
す
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中
学
校
で
は
、
学
校
行
事
も
自
分
た
ち
で
創
り
上
げ
て
い
く
と
聞
い
て
い
ま
す
。
と
て
も

楽
し
み
で
す
。
ク
ラ
ス
や
学
年
で
お
互
い
を
信
じ
あ
い
、
励
ま
し
あ
っ
て
取
り
組
ん
で
い
き

た
い
と
思
い
ま
す
。 

 

ま
た
、
楽
し
み
に
し
て
い
る
部
活
動
で
も
先
生
方
、
上
級
生
の
皆
さ
ん
に
導
か
れ
な
が
ら

共
に
汗
と
涙
を
流
し
て
全
力
で
活
動
し
て
み
た
い
で
す
。
そ
れ
と
同
時
に
、
そ
れ
ぞ
れ
教
科

担
任
制
と
な
り
難
易
度
も
上
が
る
学
習
に
対
し
て
も
「
文
武
両
道
」
を
目
指
し
て
、
一
生
懸

命
に
取
り
組
ん
で
い
き
た
い
で
す
。
今
回
の
コ
ロ
ナ
関
連
の
状
況
の
中
で
考
え
た
こ
と
が
あ

り
ま
す
。
そ
れ
は
、
「
登
校
す
る
こ
と
」
「
卒
業
式
・
入
学
式
を
行
う
こ
と
」
今
ま
で
当
た
り

前
に
や
っ
て
い
た
こ
と
が
出
来
な
く
な
り
ま
し
た
。
私
た
ち
は
、
小
学
校
の
卒
業
式
を
行
う

こ
と
が
で
き
ま
し
た
が
、
全
国
的
に
は
実
施
で
き
な
か
っ
た
人
た
ち
も
い
る
と
聞
き
ま
し

た
。
本
日
、
こ
の
よ
う
に
入
学
式
を
迎
え
る
こ
と
が
で
き
た
こ
と
に
感
謝
す
る
と
と
も
に
、

こ
れ
か
ら
は
「
今
、
で
き
る
こ
と
を
全
力
で
や
ろ
う
。
」
と
い
う
気
持
ち
を
も
っ
て
生
活
し
て

い
こ
う
と
思
い
ま
し
た
。 

 

私
た
ち
新
入
生
は
、
ま
だ
ま
だ
こ
の
石
神
井
西
中
学
校
に
つ
い
て
分
か
ら
な
い
こ
と
が
た

く
さ
ん
あ
り
、
ご
迷
惑
を
お
か
け
す
る
こ
と
が
あ
る
か
も
し
れ
ま
せ
ん
。
先
生
方
や
上
級
生

の
み
な
さ
ん
、
そ
の
よ
う
な
時
に
は
遠
慮
な
く
ご
指
導
を
お
願
い
し
ま
す
。
私
た
ち
も
最
善

を
尽
く
し
、
仲
間
た
ち
と
協
力
し
合
い
、
こ
れ
か
ら
の
三
年
間
の
中
学
校
生
活
を
充
実
し
た

よ
り
良
い
も
の
に
し
て
い
き
た
い
で
す
。 

令
和
二
年
六
月
十
九
日 

新
入
生
代
表 

小
林 

勇
斗 

入学式前日、

一人だけ残っ

て、体育館で

最終練習を行

いました。頑

張ってくれて

ありがとう。 

HP にも記事になっていましたが、このゼラニウムというお花、

４月の入学式用に用意したものです。これを園芸部の佐藤めぐ

み先生が６月まで元気にもたせてくれました。休校期間中もず

っと理科室で面倒をみて、入学式に合わせて新しいお花を咲か

せてくれました。お陰で入学式の壇上は綺麗なお花が並んでい

ました。様々なところで、１年生のみなさんの入学式を支えて

くれている人がいたのです。ありがたいですね。 



登校時刻について 

個人写真を撮影しました 

生徒作文 テーマ「これからがんばりたいこと」 

 

 

 ２２日（月）から、通常登校の６時間授業となっています。それに伴い、朝の登校時刻

も少し幅が広がります。分散登校や午前授業の間は、８：１０以降となっていましたが、

今週からは 7:30以降であれば学校に入ることが出来ます。朝から学校で勉強をした

り、気持ちを落ち着かせたり、静かに過ごせる時間です。時間に余裕を持った登校を

続けましょう。 

 

 

 

18 日（木）生徒手帳用の個人写真を撮影しました。今は生徒手帳に写真がない状態なので、届き次

第自分で貼り付けてもらいます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年間お世話になる、写真屋さん（めるへん社）です。生徒のみなさんは、会ったときには元気に爽

やかな挨拶をして、たくさんの笑顔と思い出を写真に残してもらいましょうね。生徒手帳は大事な身

分証明書となるものなので毎日持参してくださいね。 

 

 

 中学生になって初めての作文を書きました。前向きな気持ちや決意が書かれた作文がたくさんあり

ました。少しずつ紹介していきます。 

 

 

成
長 

一
年
Ｂ
組
３
５
番 

渡
邊 

大
介 

 

ぼ
く
が
、
中
学
校
生
活
で
頑
張
り
た
い
こ

と
は
、
成
長
を
実
感
す
る
こ
と
で
す
。
な
ぜ

成
長
を
実
感
し
た
い
か
と
い
う
と
、
成
長

し
て
い
る
と
思
う
こ
と
で
、
自
分
に
自
信

が
も
て
る
か
ら
で
す
。
そ
し
て
、
ぼ
く
が
成

長
を
実
感
し
た
い
こ
と
を
言
い
ま
す
。
ぼ

く
が
テ
ニ
ス
を
始
め
た
ば
か
り
の
時
は
、

周
り
の
人
た
ち
が
少
し
前
か
ら
や
っ
て
い

た
ぼ
く
よ
り
強
く
て
、
自
分
に
あ
ま
り
自

信
が
も
て
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
テ
ニ
ス
を

や
る
に
つ
れ
て
周
り
の
人
た
ち
に
勝
て
る

よ
う
に
な
っ
て
き
て
、
サ
ー
ブ
や
バ
ッ
ク
ハ

ン
ド
も
力
強
く
打
て
る
よ
う
に
な
り
、
成

長
し
た
な
と
思
う
こ
と
が
出
来
ま
し
た
。

そ
し
て
、
そ
の
成
長
を
実
感
す
る
と
自
分

は
も
っ
と
強
く
な
れ
ま
し
た
。
な
の
で
、
ぼ

く
は
授
業
を
し
っ
か
り
き
い
て
、
漢
字
な
ど

も
練
習
を
し
て
、
成
長
し
た
の
を
実
感
で

き
る
よ
う
に
な
り
た
い
で
す
。 

 

勉
強
し
て
い
て
結
果
が
も
し
も
出
な
く

て
も
、
ま
た
勉
強
し
て
中
学
三
年
生
ま
で

諦
め
な
い
で
い
て
、
努
力
し
た
い
で
す
。 

 

↑レフ板などが置いてあり、本格
的な撮影。ちょっと緊張しました。 

↓写真屋さんから手の位置や顔の角
度を指示されました。 
「はい、目はパッチリ～!」パシャリ。 

↑「〇〇です。お願いします。」
「ありがとうございました。」
と、きちんと言えた人がたくさ
んいました。写真屋さんも嬉し
そうに応えてくれました。 

１学年では、学期の節目や行事のたびに作文を書きま

す。「さくさく作文」という１冊の作文ノートを使って、３

年間大切に書きためていきます。時間が経って読み返し

たときに、きっと感じることがあるはずです。基本的に学

校で保管をしますので、保護者のみなさまは、読みたい

ときにはお子様に持ち帰りを頼んでください。 



通常授業となって１週間 

マルノート１冊目終了!! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ６時間授業、仮入部、委員会活動と新しいことが一気に始まった１週間でした。１年生はちょっと疲れ

気味かもしれません。土日で少しゆっくりして、体と心を休める時間を作ってください。 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 先週、マルノート１冊目を終了した人がいました。記念す

べき１人目です。毎日の課題に加えて、さまざまな教科の

学習がされていました。主に、その日に習った内容の復習

が多く、とても綺麗にまとめられているノートでした。校

長先生から２冊目を贈呈され、学年からは２冊目の表紙

が渡されました。引き続き頑張ってほしいです。生徒のみ

なさん、校長先生は２冊目を用意して待ってくれていま

す。１冊目が終わった人は提出にいきましょうね。 

 

来週の予定 

29（月） ６時間授業  ①A英 B英 C国 D社 E理 F理 

30（火） ６時間授業 

１（水） ６時間授業  ⑤A国 B社 C数 D理 E英 F英  ⑥道 

２（木） 

６時間授業  SC（スクールカウンセラー）との面談開始 

SC面談の関係で、クラスによっては総合の時間が入れ替わります。 

A④家⇔⑥総  C③国⇔⑥総 

D①社⇔⑥総  E②数⇔⑥総  F⑤理⇔⑥総 

３（金） ６時間授業  仮入部終了 入部届〆切 

 

２日（木）から、順次スクールカウンセラーとの面談を実施します。本校では

毎年１年生全員を対象に実施しているものです。中学校生活がうまくスタート

できているか、心配なことがないかなどを聞いたり、スクールカウンセラーを

知ってもらったりする目的で行います。６人ずつのグループ面談になります。２

日、８日、１６日の３日間や昼休み、放課後を使って、全員実施します。生徒のみ

なさんは緊張する必要はないので、気楽な気持ちで臨んでください。 

 

練馬区立石神井西中学校 

令和 2年 6月２６日（金） 

第 13号 

←担任の先生と面談をしました。１人２～３分ずつですが、中学

校生活には慣れた？困っていることはない？頑張りたいことは

どんなこと？など、いくつか質問をしました。 

先生たちはみんな、生徒のみなさんが悩んだり困ったりしたとき

に、少しでも力になれる存在でいたいと思っています。大人に話

しかけるのは少し勇気がいるけれど、大人だからこそアドバイス

できることもあります。気軽に相談できる信頼関係をゆっくり築

いていきたいです。 



学級目標を決めました 

生徒作文 テーマ「これからがんばりたいこと」その２ 

 

 

 先週から学級目標決めを進めていました。学級委員が中心となり、さまざまな意見をまとめてくれ

ました。学年目標の「居心地の良いクラス・学年を作る」や、担任の先生の「こんなクラスにしたい」とい

う思いを受け止めながら、それぞれ決めてくれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

クラスの人が読んだら嬉しくなるような作文です。みんなが同じような気持ちでいれば、きっと温かい

良いクラスができるのではないかと思います。 

中
学
校
で
の
目
標 

一
年
Ｅ
組
十
一
番 

寒
川 

唯
利 

 

ぼ
く
は
、
中
学
校
が
始
ま
る
前
、 

不
安
な
こ
と
が

た
く
さ
ん
あ
っ
た
。
そ
れ
は
、
友
達
が
た
く
さ
ん
で
き

る
の
か
と
い
う
こ
と
と
、
先
生
は
怖
い
の
か
と
い
う
こ

と
だ
。 

 

け
れ
ど
、
中
学
校
に
行
っ
て
み
る
と
ぼ
く
が
思
っ
て

い
た
不
安
は
ま
っ
た
く
な
く
、
先
生
達
も
と
て
も
優

し
く
、
教
え
方
も
と
て
も
う
ま
か
っ
た
。
そ
し
て
友
達

も
す
ぐ
に
で
き
て
と
て
も
安
心
し
た
。 

 

そ
し
て
ぼ
く
は
、
こ
の
一
年
で
の
目
標
が
で
き
た
。

そ
れ
は
、
ク
ラ
ス
の
人
全
員
と
仲
を
よ
く
し
て
、
い
い

ク
ラ
ス
を
作
る
と
い
う
目
標
で
す
。
な
の
で
、
こ
れ
か

ら
は
、
積
極
的
に
み
ん
な
と
話
し
て
い
き
た
い
と
思
い

ま
し
た
。 

 

そ
し
て
、
ぼ
く
は
も
う
一
つ
だ
け
目
標
を
作
っ
た
。

そ
れ
は
、
勉
強
を
し
っ
か
り
と
す
る
と
い
う
こ
と
だ
。

ぼ
く
は
、
小
学
生
の
こ
ろ
勉
強
が
苦
手
で
、
少
し
勉

強
を
避
け
て
い
た
。
そ
し
て
あ
ま
り
い
い
点
を
取
れ
な

い
こ
と
が
あ
っ
た
り
し
た
。
中
学
校
で
は
、
勉
強
を
し

っ
か
り
取
り
組
み
た
い
と
思
っ
た
の
で
、
こ
の
目
標
を

立
て
ま
し
た
。 

 

ぼ
く
は
、
こ
の
二
つ
の
目
標
を
成
功
さ
せ
る
た
め

に
、
勉
強
を
し
っ
か
り
し
た
り
、
積
極
的
に
い
ろ
ん
な

人
と
し
ゃ
べ
っ
た
り
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
し
た
。 

Ａ組 男女仲よく、メリハリがあり、早く大人になるクラス 

Ｂ組 臨機応変 ～メリハリをつけた行動を!～ 

Ｃ組 居心地の良いクラスにしよう 
１．笑顔で明るく楽しいクラス 

２．協力してお互いに助け合える仲のよいクラス 

３．メリハリをしっかりつけられるクラス 

４．何事にも前向きに挑戦できるクラス 

Ｄ組 愛 ～人を愛する、勉強を愛する、学校を愛する～ 

Ｅ組 協力して規則正しい生活をし、励まし合えるクラス。 
クラス全体のことを考えてみんなで協力して、一日一日を楽しむ。 

Ｆ組 みんなが明るく 意見を言えるフレンドリーなクラス 



通常登校２週目に入る今、考えてほしいこと 

初めての委員会活動 

昼休みのボールについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 生徒のみなさんは、少しずつ友達ができ、新しい生活に少し慣れ、中学校を楽しいと感

じているでしょうか？それとも、結構ハードだな、疲れるな、と感じているでしょうか？

物事の感じ方や疲れ方は人それぞれです。通常登校が始まって２週目に入る今、改めて

お互いの気配りが大切になってきます。基本的なルールを守ったり、少し我慢をした
り、困っていたら助け合ったり、そういう些細な気配りが居心地の良い空間を作り
出します。さらに、言葉の掛け方や選び方も大切です。生活の中でちょっと気にしてみ
てくださいね。 

 

 

 

 先週 24日（水）は初めての委員会活動がありました。２・３年生と一緒に活動するのは少し緊張感が

あったかもしれません。どの委員会でも、前期の目標決めや活動について話し合いをしました。これか

ら、委員会ごとの仕事も増えてきます。自分の役割に責任をもって、頑張ってほしいです。 
 

 

 

 石神井西中学校は、「腕時計をつけてよい。」「保健体育の授業以外は髪を結んでいなくても良い。」

「昼休みに遊ぶために自宅からボールを持ってきて良い。」というとても珍しい学校です。特に、ボー
ルに関しては、本当に珍しいと思います。しかも、特に細かいルールなどがどこにも書かれていません。 

１年生のみなさんは、１週間経ち、ボール持ってきていいのかな？と気づいていると思います。そうで

す、良いのです。しかし、よく考えてください。みんなが持ってきたら、校庭はボールだらけになってし

まい、安全に遊べる場所ではなくなってしまいます。２・３年生の先輩たちはこんな風に考え行動して

います。 

 

「５～６人の１グループで１個。」 
「よく遊ぶグループの人で誰がボールを持ってくるか相談する。」 
「必ず保護者に伝えて、万が一故障や紛失があっても自己責任。」 
「登下校時は袋に入れる。」 
「ボールには名前を書いて、昇降口のカゴに入れておく。」 
「昼休み以外は触らない。」 
「人のボールを勝手に使わない。」 
「フットサルボールやバレーボール以上のサイズのボールにする。」 
 

１年生のみなさんも、どうぞ考え行動してください。既に、１年生の昇降口にはボールを
入れるカゴが置いてあります。自由に入れて良いですが、カゴからボールがあふれてしま

ったら、１年生みんなで再度考え直す必要があります。楽しい昼休み、充実した学校生活が

送れるように、考え行動してくださいね。お願いします。 

 

 

練馬区立石神井西中学校 

令和 2年 6月 29日（月） 

第 14号 



入部届 ６日（月）締め切りです 

生徒作文 テーマ「これからがんばりたいこと」その 3 

仮入部 １年生積極的に参加しています 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３日（金）仮入部終了、６日（月）入部届の提出〆切となっています。生徒の皆さんは仮入部に行き、入

部したい部活動は決められているでしょうか？入部するにあたっての注意事項を保護者の方と再度

確認し、入部を決定してください。 

 

部活動を行うにあたっての確認事項（入部届より抜粋） 
○ 部活動への入部は希望制です。入部した生徒は、それぞれの部の目的・活動内容にしたがって
活動してください。 

○ 部活動は、原則として、三年間同じ部で継続して活動します。 
 

 ３年間継続するのが基本となるため、入部する部活動はよく考えて決めましょう。入部しておいて
活動に参加しないということがないように、部活動冊子や仮入部の時に活動日や活動時間を確認しま

しょう。 

 

 

  

  頑張りたいことが具体的に書かれていて、とても前向きな気持ちが伝わる作文でした。基本的なこ

とをしっかりやり続けるのは実は結構難しいことです。この作文のように、授業でも部活でも具体的

に意識することを決めて、三年間頑張りぬいてほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中
学
生
に
な
っ
て
頑
張
り
た
い
こ
と 

１
年
Ｆ
組
二
十
二
番 

永
石 

真
那
斗 

 

ぼ
く
が
中
学
生
に
な
っ
て
頑
張
り
た
い

こ
と
は
、
二
つ
あ
り
ま
す
。 

 

一
つ
目
は
、
先
生
の
話
を
よ
く
聞
く
こ

と
で
す
。
去
年
、
六
年
生
の
と
き
授
業
中

に
ボ
ー
ッ
と
し
て
い
て
、
授
業
の
内
容
を

理
解
で
き
て
い
な
か
っ
た
こ
と
が
何
回
か

あ
り
ま
し
た
。
そ
れ
で
先
生
に
注
意
さ
れ

た
こ
と
も
あ
り
ま
す
。
な
の
で
、
こ
の
中

学
の
三
年
間
は
先
生
の
話
を
よ
く
聞
く

こ
と
を
意
識
し
た
い
で
す
。 

 

二
つ
目
は
、
部
活
動
で
す
。
小
学
生
の
と

き
に
、
サ
ッ
カ
ー
を
や
っ
て
い
た
の
で
、
サ

ッ
カ
ー
部
に
入
ろ
う
と
思
っ
て
い
ま
す
。
し

っ
か
り
と
先
生
や
先
輩
の
指
示
を
聞
い
て

行
動
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

 

ぼ
く
は
、
こ
の
よ
う
に
勉
強
や
部
活
動

を
ふ
ま
え
て
、
中
学
の
三
年
間
頑
張
り
た

い
と
思
い
ま
す
。 

↑野球部 

先輩のバッティング練習の

ピッチャーをやらせてもら

っていました。 

↑陸上部 

走るときの腕の振り方を細

かく教えてもらっていまし

た。これだけで足速くなり

そうです。 

↑サッカー部 

活動の終わりには顧問の先生

の話を聞いて、きちんと挨拶を

しています。そういうことも先

輩が教えてくれました。 



テストに向けて 

学級委員会 ～張り切って活動中～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  中学校生活初めての定期考査に向けて、２週間前にあたる２９日（月）に範囲表と計画表が配られ

ました。小学校ではなかった定期テストへの取り組みを通して、計画の立て方や家庭学習の進め
方を学ぶ機会にしてほしいです。２週間前にテストまでの大体の計画を立て、普段のマルノート（自学
自習ノート）や宿題に加えて、『テスト勉強』として自分で学習に取り組むことが必要になります。基
本的にテスト１週間前は部活動も停止になり、1 人でテスト勉強に取り組む期間になります。テスト１
週間前は勉強３時間以上を目指しましょう。 

 

 

 ３０日（火）学級委員会を行いました。各クラスの日常の様子を報告しあい、学年全体の反省点を話し

合いました。また、学級委員のやるべきこと（呼びかけなど）はきちんとできたか？を確認し、自分た

ちの反省も行いました。最後に、自分たちのクラスの良い所を挙げました。今後は、「クラス・学年の居

心地に関するアンケート」などを通して、学級委員会でやるべきことを検討していくことになりました。 

 生徒のみなさんは、この記事を読んで、自分たちの生活に活かしてほしいと思います。 

 

【学年全体の反省点】（全６クラス） 

 給食準備が遅い。（３クラス） 

 チャイム前着席ができていない。（４クラス） 

 授業中のおしゃべりがある。緊張感がない。（３クラス） 

 忘れ物が多い。（１クラス） 

 授業中に寝ている人がいる。（４クラス） 

 

【学級委員の反省】（全１２人） 

 チャイム前着席の呼びかけはできたか？ 

できた（６人）  ちょっとできた（６人） 

 

【クラスの良い所】 

A 全体的に仲が良い。 

B 一人一人が意見を言える。みんな元気。 

C 係・委員会・部活動に積極的。みんな元気。 

D 給食準備が早い。みんな元気。 

E 約束を守れる。みんな仲が良い。 

F 切り替えができる。争いがない。 

 

 

 

 

 

 

練馬区立石神井西中学校 

令和 2年７月 3日（金） 

第 15号 

↑距離を保ったまま、活発な話し合

いが行われています。発言したい人

は手を挙げてから発言するのは、小

学校で習ったことなのでしょう。委

員長の亀澤くん（F 組）が司会をし

ながら、とても充実した話し合いが

できていました。学級委員のみんな

お疲れ様。ありがとう。 

石神井西中の私服について 

本校は制服（標準服）がなく、生徒が自分で選んだ服装で登校します。ただし、完全に自由な服装をして良い

訳ではなく、服を選ぶときに気をつけてほしいことがあります。 

①学校には遊びに来るのではなく、勉強しに来るということ。 

②体育着よりも露出が多くなるような服装は避ける。 

③掃除や当番活動で汚れることもある。 

この３つをふまえて、今後も服装を選んでください。よろしくお願いします。 



生徒作文 テーマ「これからがんばりたいこと」その４ 

マルノート２冊目 続々と突入 

来週の予定 

６（月） ６時間授業 ①道徳 

７（火） ６時間授業 

８（水） 

６時間授業 ⑤A社 B数 C国 D技 E数 F理  ⑥学 

SC面談の関係で、クラスによっては学活の時間が入れ替わります。 

A④理⇔⑥学  C⑤国⇔⑥学 

D③数⇔⑥学  E②社⇔⑥学  F①家⇔⑥学 

９（木） ６時間授業 ⑥学 学級討議 

１０（金） ６時間授業 

１１（土） 

４時間授業 

A①国  ②理  ③数  ④音  ※理は保科先生 

B①美  ②社  ③国  ④数 

C①英  ②理  ③家  ④数  ※理は三上先生 

D①英  ②数  ③社  ④家 

E①理  ②英  ③体  ④社 

F①数  ②英  ③体  ④国 

給食なし  下校 12：30 

 

  

  「感謝の気持ちを伝える」「何事にも全力でやる」「自分の考えを伝える」生活していくうえでとても

大切なことに気づかせてくれる作文です。３つともできるようになったら、人として大きく成長できそ

うな気がします。私たち大人も、難しいけれど頑張りたいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 先週と今週で、マルノート１冊目を終了させた人が続々と現れています。校長先生が２冊目のノート

を渡しながら頑張りを褒めてくれました。緊張しながらも、嬉しそうに受け取る１年生たちです。今後

も努力を続けてほしいです。 

 

 

 

 

 

 

中
学
生
に
な
っ
て 

一
年
Ｄ
組
十
六
番 

木
村
啓
人 

 

僕
は
中
学
生
に
な
っ
て
頑
張
ろ
う
と
思

っ
た
こ
と
が
三
つ
あ
り
ま
す
。
一
つ
め
は

感
謝
の
気
持
ち
を
伝
え
る
こ
と
で
す
。
な

ぜ
な
ら
相
手
に
感
謝
を
伝
え
る
こ
と
で

相
手
は
も
ち
ろ
ん
自
分
自
身
も
気
持
ち

よ
く
過
ご
す
こ
と
が
で
き
る
か
ら
で
す
。

そ
う
す
る
こ
と
で
仲
が
深
ま
っ
た
り
楽
し

く
生
活
す
る
こ
と
が
で
き
ま
す
。 

 

二
つ
め
は
、
何
事
も
全
力
で
や
る
と
い

う
こ
と
で
す
。
例
え
ば
サ
ッ
カ
ー
を
し
て

い
る
時
に
手
を
抜
い
て
や
っ
て
い
た
ら
相

手
に
失
礼
だ
し
お
も
し
ろ
く
な
い
か
ら

で
す
。
な
の
で
、
ど
ん
な
こ
と
も
全
力
で

取
り
組
め
る
人
間
に
な
り
た
い
で
す
。 

 

三
つ
め
は
、
自
分
の
考
え
を
相
手
に
伝

え
る
こ
と
で
す
。
自
分
の
考
え
を
伝
え
る

こ
と
で
自
分
の
や
り
た
い
事
が
多
く
な
る

か
も
し
れ
な
い
し
、
気
持
ち
が
も
や
も
や

し
て
い
る
の
が
嫌
だ
か
ら
で
す
。 

 

中
学
生
に
な
り
こ
れ
か
ら
三
つ
の
こ
と

を
意
識
し
な
が
ら
生
活
し
よ
う
と
思
い

ま
し
た
。
難
し
い
か
も
し
れ
な
い
け
れ
ど

頑
張
り
ま
す
。 



水筒と帽子を持参しましょう 

結核検診問診表 提出お願いします 

道徳 ～家族愛、家庭生活の充実～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  梅雨で湿度が上がり、さらに気温も高い日が続くようになってきました。体調不良

や熱中症がさらに心配になっています。以前からお伝えしていますが、再度お願いで

す。登校時には必ず水筒を持参し、特に体育の授業や部活動がある日には中身をスポ

ーツドリンクにすることをオススメします。塩分が摂れることで熱中症のリスクを減ら

すことができます。また、体育の授業では帽子をかぶっても良いことになっています。

帽子をかぶる時とかぶらない時とでは、頭部の温度は７度変わると言われています。帽子を

かぶることで頭部にこもる熱を大幅にカットすることができ、熱中症のリスクを減らすことが

できます。さらに、水筒に補充用のペットボトルも持参するようにしてください。 

 

 

 

 １日（水）に配布した結核検診問診票の提出が今週水曜日（８日）となっています。水色のプリントです。

小学校でも同様のものを配布しているため、時々弟さん妹さんのものと間違って提出される場合が

あります。ご注意ください。 

 

 

 

 

 １日（水）道徳の授業では、「さよならの学校」という教材を活用して、家族愛、家庭生活の充実につい

て考えました。 

『おじいちゃんと７０年以上一緒に育った大切な木「泰山木」。玄関に生えているその木の根元に毎年

僕への誕生日プレゼントを置いてくれるおじいちゃん。体調を崩し、来年の誕生日はプレゼントを置い

てやれないだろうから、来年はあの木をプレゼントしたいと言い残し、遠いところへ行ってしまった。

あの木を見るたびに、精いっぱい生きたおじいちゃんのことを思い出し、生きる意味みたいなものを

教わったような気持ちになる僕。半年後に生まれた弟に、おじいちゃんが僕にしてくれたように僕も

弟にしてやろうと兄としての自覚が芽生え始める。』 

という話を通して、家族について考えました。 

 

中学生になって、あなたは家族の一員として、どんなことをしていきたいですか？ 
という質問に対する、生徒たちの意見を一部紹介します。 

 

○ 時々嫌だなって思うこともあるけど、家族を愛することは絶対に忘れずに生き

ていきたいと思う。家族とけんかしたとしても、そのまま険悪な関係が続くこと

の方が怒られたりするときよりも嫌だ。 

○ いつかは自分が最高を尽くすような恩返しができるようにしたい。さらに、生

きていた中での一番のお礼ができると良いです。 

○ どんな感情をもっても、日々の行動に感謝の気持ちは忘れないようにしたい。 

○ 介護、手伝い、会話、産んでくれた感謝。 

 

 

練馬区立石神井西中学校 

令和 2年７月 6日（月） 

第 16号 



学級委員会からみんなへ 

生徒作文 テーマ「これからがんばりたいこと」その５ 

 

 

 先日の学級委員マルアンケートへのご協力ありがとうございました。集計結果を発表します。「あな

たのクラスの居心地は良いですか？」という質問に対する答えを円グラフにまとめました。肯定的な

意見が９２％となっていて、学年全体としては今の時点での居心地は良いと感じている人が多かっ
たです。しかし、「どちらかといえば悪い」または「悪い」と感じている人も８％いることが分かります。 
 

 

 

クラスの良いところや改善すべきところをみると、明るくにぎやかなところが良い部分でもあり、
悪い部分にもなっていることが分かります。静かに授業に集中したい人にとっては、けじめのない
雰囲気が居心地の悪さに繋がっている可能性もあります。もう一度、自分を振り返り、切り替えを
きちんとして過ごしましょう。明るく楽しい雰囲気は良いことだと思うので、それが悪い方に表れない

ように努力しましょう。これはすぐに実行できることです。今日から直しましょう。 
 

 

  

  小学校との違いに驚きを感じつつも、とても前向きな気持ちが伝わってくる作文です。「何事にも

あせらず、慎重に行動し、中学生らしい対応をしていきたい。」という部分がとても印象的でした。私た

ち教員も、一生懸命なみんなを一生懸命サポートしていきたいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中
学
生
に
な
っ
て 

一
年
Ｄ
組
十
番 

衛
藤
理
乃 

 

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
で
六
月
か
ら
初
め
て
の
中
学

校
生
活
が
始
ま
り
ま
し
た
。
今
年
に
入
っ
て
初
め
て
な

こ
と
だ
ら
け
の
中
学
校
生
活
を
二
週
間
過
ご
し
て
お

ど
ろ
く
こ
と
が
た
く
さ
ん
あ
り
ま
し
た
。 

 

ま
ず
一
つ
め
は
保
健
体
育
の
整
列
の
仕
方
が
小
学
校

と
は
全
く
違
っ
て
い
た
こ
と
で
す
。
授
業
が
始
ま
る
前

に
ト
ラ
ッ
ク
一
周
走
っ
て
整
列
し
先
生
に
あ
い
さ
つ
を

し
ま
す
。
小
学
校
で
は
背
の
順
で
並
ん
で
い
ま
し
た
。

小
学
校
の
和
気
あ
い
あ
い
と
し
て
い
た
体
育
と
は
違

い
、
中
学
校
ら
し
い
厳
し
さ
、
そ
し
て
、
団
結
力
。
私
も

先
生
の
指
導
に
し
っ
か
り
つ
い
て
い
け
る
様
に
努
力
し

た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。 

 

二
つ
め
は
宿
題
に
つ
い
て
で
す
。
小
学
校
で
は
授
業

で
出
し
た
課
題
が
終
わ
ら
な
か
っ
た
場
合
、
次
の
授
業

で
続
き
を
す
る
と
い
う
や
り
方
で
す
が
、
中
学
校
で
は

宿
題
に
な
る
と
い
う
や
り
方
で
す
。
宿
題
は
少
な
く
て

他
に
や
り
た
け
れ
ば
自
主
性
で
学
習
を
し
ま
す
。
私

は
こ
れ
を
機
に
た
く
さ
ん
の
勉
強
を
し
た
い
で
す
。 

 

中
学
生
に
な
っ
て
、
様
々
な
面
で
お
ど
ろ
く
こ
と
が
あ

り
ま
し
た
が
そ
の
生
活
も
だ
ん
だ
ん
と
慣
れ
て
き
ま

し
た
。
何
事
に
も
あ
せ
ら
ず
、
慎
重
に
行
動
し
、
中
学

生
ら
し
い
対
応
を
し
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。 

あなたのクラスの良いところは何ですか？ 

・仲が良い。 

・協力できる。 

・明るい。 

・元気が良い。 

・楽しい。 

・にぎやか。 

・給食準備が早い。 

 

あなたのクラスの改善すべきところは何ですか？ 

・静かにする。 

・けじめをつける。 

・メリハリがない。 

・うるさい。 

・私語が多い。 

・人をいじる。 



生徒会役員の先輩たちから １年生へ 

定期考査の受け方 

放送朝礼 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  生徒会役員の２・３年生が、１年生のために校内の案内ＭＡＰを作

って掲示をしてくれています。本来なら入学してすぐに「校内巡り」

を行うのですが、それもできませんでした。そんな１年生のために放

課後の時間を使って一生懸命作ってくれました。１年生が使用でき

る廊下や特別教室の特徴などが丁寧に説明されています。また、

２・３年生の目線で書かれているのでとてもユニークで面白いもの

になっています。１階から２階に上がる階段の踊り場に掲示されて

います。１年生のみなさん、是非ご覧ください。 

 

 

 

  

  定期考査を受けるにあたり、注意事項がいくつかあります。本日、生徒にはプリ

ントを配布し考査の受け方を確認しました。ご家庭でも確認をお願いいたします。 

改めて重要なことをここでも載せます。 

 

○ 英語の考査がある日は、英字がプリントされている服は着てこない。 
○ 机の中と横には物を入れたりかけたりしない。 
○ 机の上には筆記用具、消しゴム、定規などの必要なもののみ。筆箱もカバンにしまう。 
○ 問題配布から、回収まで絶対にしゃべらない。 
○ テスト終了のチャイム鳴り始めと同時に筆記用具を机の中に入れる。 

 

 

不正行為をしないのは当然ですが、 
疑われるような行為をしないことも大切です。 

 
 

 

  

 密集を防ぐため、月に一度の全校朝礼も放送となっていま

す。今週月曜日の朝、放送で校長先生のお話を聞きました。

先月は東京都のふれあい月間でした。「いじめをなくそう」

「人権を守ろう」という意識を高めるための取り組みです。そ

こで、校長先生のお話もいじめをテーマにしたお話でした。

「誰かに嫌な思いをさせたら、自覚がなくてもいじめであ

る。」「悩んでいる人がもしいたら、近くの大人に頼ってほし

い。」など、ストレートなメッセージでした。これが一人一人の

心にきちんと届いていると良いなと思います。みんな良い姿

勢でしっかり放送で流れる校長先生のお話を聞いていました。 

練馬区立石神井西中学校 

令和 2年７月 10日（金） 

第 17号 



三者面談の日程調整 提出をお願いいたします 

学級討議をやりました 

 

  

 本日（10 日）、各担任から三者面談の日程調整のお知らせが配布されています。ご家庭で予定を確

認し、日程の希望を 17日（金）までに担任に提出をお願いいたします。担任が全員の日程調整をし、
27日（月）頃、決定した日程をお知らせいたします。 
 

○ 三者面談と部活動が重なった時は、その時間だけ部活動を抜けてくること

になります。部活動の服装のままで構いません。 

○ “家庭より”の欄に、あらかじめ相談したい内容などをご記入いただいても

結構です。 

○ 保護者と担任の二者面談を希望される場合は、“家庭より”の欄にその旨を

ご記入ください。三者面談の後半を二者面談にいたします。 

 

 

  

 ９日（木）学級委員が司会をして、学級討議を行いました。各委員

長からの活動方針案の説明動画を見て、そのあと質問や要望を出

し合いました。全校生徒が体育館に集まって行っていた生徒総会

も、動画や石西タイムズ（生徒会だより）を活用して行うことになり

ます。１年生のみんなが出した質問や要望も、今後石西タイムズで

答えが返ってくると思います。自分たちの学校生活を自分たちの

力で充実させていくために、生徒会活動に積極的に参加すること

が大切です。今日はどのクラスもとても充実した学級討議が行え

ました。 

 

来週の予定 

１３（月） 
期末考査１日目 

①学習 ②数学 ③国語 ④社会 給食 下校 13:20 

１４（火） 
期末考査２日目 

①学習 ②英語 ③理科 ④総合 給食 下校 13:10 

１５（水） 
６時間授業 

⑤Ａ技 Ｂ理（三上） Ｃ数 Ｄ家 Ｅ美 Ｆ国 

１６（木） 

６時間授業 ＳＣ面談 

ＳＣ面談の関係で⑥総合が入れ替わるクラスがあります 

Ａ④家⇔⑥総  Ｃ③国⇔⑥総  Ｄ①社⇔⑥総 

Ｅ②数⇔⑥総  Ｆ⑤理⇔⑥総 

１７（金） ６時間授業 

１８（土） 

４時間授業 

A①体  ②数  ③家  ④社 

B①体  ②国  ③数  ④理  ※理は保科先生 

C①英  ②体  ③社  ④数 

Ｄ①英  ②体  ③数  ④理 

E①数  ②理  ③国  ④家  ※理は保科先生 

F①国  ②社  ③理  ④音  ※理は三上先生 

給食なし  下校 12：30 

 



初めての定期考査 

腎臓検診一次（２回目）について 

答案の返却について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  １年生のみんなにとって初めての定期考査が終わりました。チャイムと同時に名前を書

き、チャイムと同時に筆記用具を机の中に入れる。物を落としたら自分で拾わずに手を挙

げる。など、初めて経験するルールがいくつかあったと思いますが、大きな混乱もなく落

ち着いて受けることができました。全体的にとても緊張した人が多かったようですが、こ
れも良い経験です。よく頑張りました。 

 
良かった点は、 
○ 緊張感をもって臨むことができた。 

○ テストの受け方のルールを守ることができた。 

○ 真剣にテストに取り組むことができた。 

 

反省点を挙げるとすれば、 
○ 自分で考えてほしい質問（名前を書くのはここですか？答え方はこれで良いですか？など）が

多かった。 

○ 机の上に予備の筆記用具を出しすぎて落とす人が多かった。 

○ 早く終わってキョロキョロしてしまう人がいた。 

 

 いずれも、初めての定期考査に対する緊張からだと考えられますが、生徒のみなさんは次回の定期

考査では改善できるように気をつけて、良かった点は続けてほしいです。 

 

 

 

 

早速水曜日からテスト返却が行われています。クラスや教科ごとに返されるタイミ
ングは違いますので、各ご家庭で確認をお願いいたします。７月下旬には点数表を

配布する予定ですが、答案も返却されたら確認し、お子様と今回のテストの取り組

みについてぜひ振り返ってみてください。 

 

 

 

  

  今週 15日（水）は腎臓検診一次の提出日でした。未提出者は来週２２日
（水）が回収日になっています。該当する生徒のみなさんは、登校し
たら自分で保健室に持っていってください。また、容器がない場
合は２１日（火）までに保健室に取りに行ってください。 
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道徳授業 

☆生徒のみんなへ連絡☆ 20日（月）は8:25 体育館で出席確認です 

 

  

  今週の道徳はヘレンケラーを支援したアニー・サリバンの物語を通して、困難に

直面しても、信念をもって自らの仕事に取り組むことの大切さや目標に向かって努

力しようとする大切さについて考えました。 

 

何かをやり遂げるために大切なのは、どんな気持ちだろう。 
という質問に対しては、 

○ くじけないまっすぐな気持ち、誰かを思いやる気持ち。 

○ 簡単にはできないものだけど、いつかは変われる、努力は無駄じゃないと思う

気持ち。 

○ 自分がしてもらったことを恩返ししたいという強い意志。 

○ 何かをやり遂げるには、必ずできると『信じる』気持ち。 

などの意見がありました。 

 

人が何かをやり遂げたいと思う気持ちの源は、自分の決意や喜びだけでなく、時には人のもつ愛情

が強い意志となるということにも気づくことができました。 

 

 

  

  20 日（月）は朝から１年生の学年集会を行います。8:25 に体育館で出席確認を行いますので、
教室に荷物を置き、それから体育館に着いた順番で各クラス男女１列ずつに並んで座っていてくださ

い。学級委員が整列の指示を出します。協力お願いします。学年集会の目的は、残りの１学期をどう過

ごしていくか一緒に確認することです。生徒のみなさんよろしくお願いします。 

 

来週の予定 

20（月） 
学年集会 8:25体育館 
①総合 

21（火） ６時間授業 

22（水） 

６時間授業 
⑤Ａ国  Ｂ社  Ｃ数 
Ｄ理（三上） Ｅ英  Ｆ英 

⑥道徳 

23（木） 海の日 

24（金） スポーツの日 

 

 

マルノート進捗状況 

 

 マルノート（自学自習ノート）がど

んどん進んでいます。現在、２冊目

に突入した人は学年で３分の１く

らいです。なんと、４冊目に突入し

ている人が１人だけいます。毎日

の課題に加えて、少しずつでも自

分の勉強が進められると良いと思

います。人と比較する必要はない

ので、自分なりに努力を続けてく

ださいね。でも、２冊目、３冊目の

報告を楽しみに待っています。 生徒のみなさん、 

明日は土曜日授業です!! 
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学年集会をやりました 

避難訓練をやりました 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

２０日（月）１年生の学年集会を行いました。まず、学級委員会か

ら『バッジ・言葉遣い・忘れ物・時間の使い方』について改
善していこうという話がありました。 

① バッジは各班長が確認する。 
② 言葉遣いが乱暴になっていたり相手を嫌な気持ちにさせる

言葉を使ったりしている状況に関しては、仲が良くなってき

たことも関係しているだろうが、もう一度思いやりをもって
話すように心がける。「親しき中にも礼儀あり。」 

③ 忘れ物に関しては、個人の意識を高め自己管理をきちんとする。忘れ物０を目指す。 
④ 休み時間や帰り学活前の時間の使い方に関しては、先を見通した行動を心がける。 
というように具体的な改善策も提案されました。学級委員が課題と改善策を出し合い、学年みんなに

呼び掛けました。この自主的な活動が１年生の生活をよりよくし、居心地の良い学年を作ることに
繋がるといいなと思います。終業式までの約１週間、１年生一人一人の行動に期待しています。 

 

 私からは、『変わることは良いことだ』という話をしました。

小学生の自分から変わりたい、こんな自分になりたいという

思いを行動に示し変化していくことはとても良いことで、それ

を「小学校の時と違う」とか「なんかあの人変わったな。」とい

う風に見るのではなく、「あの人頑張っているな。」と、お互い

の変化や努力を認め合える関係になれたら素敵だと伝え
ました。 

 

 

  

 ２０日（月）１時間目に地震を想定した避難訓練を行いました。小学校でもやっているお陰か、とても

素早い行動ができました。揺れを確認したら、一瞬で机の下にもぐり頭を守ります。その後、速やかに

校庭に避難し、出席番号順にバディを作り座ります。バディとは、お互いの安全を確認し合うペアです。

何か災害が起きた時や避難訓練の時には、常にバディを意識して行動していくことになります。１年間、

協力し合ってほしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

練馬区立石神井西中学校 

令和 2年７月 22日（水） 

第 19号 

素早く机の下にもぐる１年生のみんな。ふざけたり騒

いだりする人もいませんでした。素晴らしい!!マル!! 

避難訓練は上履きのまま外に出ます。校内に入る

ときに使う雑巾の準備と片づけを整美委員がやっ

てくれます。ご苦労様。ありがとう。 



関町図書館 立ち寄り 

１年生の昼休みをちょっと紹介します 

 

  

石神井西中学校では、学校後そのまま関町図書館に立ち寄ることがで

きます。学校の帰りに勉強したり、本を借りたり、部活動が再登校の時に過

ごしていたり、使い方はさまざまです。 

立ち寄りのルールは 

①必ず保護者の方に立ち寄ることを伝えること。 

②職員室前に立ち寄りカードを入れること。 

③図書館を使う際にマナーを守ること。 

です。過去には、図書館のトイレで着替えをしたり、数人で騒いでいたりと、注意を受けたこともありま

した。学校のすぐ隣にある関町図書館を生徒のみなさんが有意義に使えるように、立ち寄りの制度が

あります。生徒の皆さんはマナーを守って、利用してください。 

 

 

 

 

 

 

来週の予定 

27（月） ①総 期末考査個票配布 

28（火） 

体育着登校（半袖・半ズボンを必ず着用） 
※バッジは必要ありません。 

※寒ければジャージを着てきても良いです。 

身体計測 
①Ｃ組 Ｄ組 
②Ｅ組 Ｆ組 
③Ａ組 Ｂ組 

29（水） 
⑤Ａ家 Ｂ音 Ｃ英 Ｄ英 Ｅ理（三上先生） Ｆ国 
⑥道 

30（木） ⑥学年集会 

31（金） 
式服登校 
⑥終業式 

 

 

職員室前の立ち寄りカード 

自分の出席番号のカードを隣の「立ち寄り中」の箱に移動させます。 

体育館が割り当ての日には

バドミントンを借りて遊ぶ

ことができます。 

校庭ではサッカーをしてい

る男子が多いです。 

バレーボールを借りて、円陣

バレーをしています。とても

楽しそうでした。 
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